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Echos : eau, la ressource en crise
Source: lettre mensuelle de François Cavallier décembre 2017

L'avenir du patrimoine départemental de la Siagnole sera remis en jeu l'an prochain, au bout d'une
délégation de service public de 25 ans qui avait débuté en 1993. Dans ce dossier, deux issues
paraissent les plus probables : ou bien la continuité de la délégation de service public (avec la
présence d'un investisseur privé, choisi après appel à la concurrence), ou bien la création d'une
société publique locale, ne contenant que des collectivités (Département, CCPF et CAVEM par la
voie du SEVE), option qui a toujours été la mienne (voir notamment ci-dessous). Il n'existe pas de
raison que cette option, si elle est soutenue par tous les maires, n'aboutisse pas. 

Or, tel ou tel d'entre eux est traversé par la tentation de la surenchère. 

Dans ce rêve de grandeur, non seulement la communauté, toujours en voie d'emballement comme
je le déplore, se verrait bien non seulement reprendre la compétence eau et assainissement aux
communes avant 2020 (ce qui est déjà un chantier absolument considérable), mais aussi devenir un
producteur d'eau dans une de ces grandes régies communautaires que chérissent comme un
fantasme les esprits dirigistes. 
Cette troisième voie consisterait à demander au Département la cession du patrimoine de la
Siagnole. Mais une telle hypothèse pose deux problèmes majeurs : d'abord la question de son coût
pour notre intercommunalité, et ensuite la question de ceux des usagers de la Siagnole qui ne sont
pas du pays de Fayence. Rappelons tout de même que la moitié de cette eau dessert le littoral qui
en est l'exutoire, et que plus de deux tiers de ceux qui la consomment vivent ailleurs que chez nous.
Il me semble légitime que la gouvernance d'une structure qui distribue de l'eau permette aux
représentants de tous ses usagers d'y participer : c'est de cette façon, et sur la même logique, que
je suis audible lorsque je demande que le SAGE de la Siagne ne soit pas confié demain au syndicat
mixte créé par le 06 qu'est le SMIAGE, mais reste porté par une structure qui soit à l'échelle du
bassin versant, et paritaire entre les deux départements. Si d'ailleurs la propriété des eaux de la
Siagnole est départementale, c'est bien parce que l'enjeu de leur usage, dépassant notre seul
territoire, est un sujet dont l'échelle de l'enjeu est elle-même départementale. 
Le passage de la Siagnole en DSP en 1993 avait entraîné un sentiment de dépossession. La fin de
cette DSP de 25 ans doit être évidemment l'occasion d'effacer ce sentiment, et c'est bien ma
conviction et mon engagement. Faisons-le entre collectivités concertées et non pas rivales. On ne
réparera pas une injustice (la cession au privé, il y a 25 ans, d'une partie de ce capital), par une
autre injustice (la prise de possession unilatérale de certains usagers au détriment des autres). Et
souvenons-nous qu'on hasarde de perdre à vouloir trop gagner. 
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